

令和4年 第6回 根室市教育委員会 会議録

1. 非公開案件の審議（会議録省略）

- (1) 議案第25号 令和4年度教育費補正予算案を市長に提出することについて
結 論 原案どおり決定
- (2) 議案第26号 根室市教育支援委員会委員の解任及び委嘱又は任命について
結 論 原案どおり決定
- (3) 議案第27号 根室市文化賞審議会委員の委嘱について
結 論 原案どおり決定
- (4) 議案第28号 根室市文化財調査臨時委員の委嘱について
結 論 原案どおり決定
- (5) 報告第7号 教育上特別な支援を必要とする児童生徒の教育措置決定の報告について
結 論 原案どおり決定

2. 意見交換

○目的

教育行政の課題についての情報共有、さらには頂いた意見を今後の事務を進める上での参考とするために行うもの

○テーマ

- ・「文化財保護とカーボンニュートラル」について

【教育長】

文化財保護とカーボンニュートラルのバランスをどう保っていくかということに関しまして、ご意見をいただきたいと思います。

【委員】

文化財について、財とつくものは人に見られなければ意味がないと考えております。例えば五稜郭も昔は注目を集める文化財ではなくて、観光という人に見られる形で文化財を守っていく考え方もあるのではないかと考えております。ノツカマフチャシは大型バスが入りにくいと話も聞いておりますので、駐車場を整備して人が来やすい状態になれば、チャシ跡も守られるのではないのでしょうか。ゼロカーボン政策については観光という観点から見ると、マイナスになるのではないかと考えております。

【委員】

根室の価値のあるものの1つとして、自然の豊かさは地方から来た人が皆感動してくれていると考えております。ただ最近、納沙布岬までの道中の太陽光パネル等によって景観が損なわれていると感じておりますので、これ以上増えて欲しくないと考えております。

【委員】

私も景観を守ってほしいという考えです。納沙布に行くたびに、道中の太陽光パネル等が増えていると感じています。ここには建てないで下さいと強制力があればいいのではないかと思います。文化財の保護を目的とした土地の取得について、道や国へお願い

できないものかと考えています。

【委員】

太陽光パネルについては見栄えは良くないと思いますが、最近は電力ひっ迫の話もよく話題になっております。火力発電や原子力発電は行わない、にもかかわらず現行の生活水準を維持したいという形になると、必然的にエネルギーは足りなくなると思います。現行の生活水準を維持しつつも、原発や火力発電は行わないでゼロカーボンにしなければならない、という矛盾も含みながら前に進もうとしておりますので、もっと根本から考えていかなければ解決は難しいと考えています。文化財につきましては、時代や立場によっても見方が変わり、現在、皆さんが良いと思っている物について、百年後に同じ評価になるのかという疑問もあります。

【教育長】

市としましても全ての土地を買い上げることは出来ませんので、その中で、根室にある文化財をどのような判断で守っていくかという基準となる考え方をまとめようとしておりますが難しいところでもあります。なるべく多くの市民が納得できる方向でと考えております。

【委員】

学術的にどんなに価値が高くても、人が見たいとか、ここに行ってみたいと思わなければ、街としての価値はないと思います。チャシ跡は観光客が来るようになっていますが、理由は百名城に選ばれたからであって、失礼な言い方ですが選ばれていなかったら街にとっての価値はないと思います。人が観光に来てくれるものが財になると思います。

【教育長】

チャシ跡とスマートフォンの位置情報を用いたアプリがコラボして、今年のゴールデンウィークに根室に若者がたくさん来ていたと聞いております。どこが仕掛けたか等ご存知でしょうか。

【委員】

スマートフォン向けのゲームアプリと百名城がコラボしたと聞いております。突然のことで観光協会も驚いていたと聞いています。

【教育部長】

百名城に選ばれなければこれほど注目されなかったと考えております。チャシ跡へ行った際に見える景色が、233年程前にアイヌ民族の方々が見ていた景色とほぼ変わらないものが見えます。百名城を周っている方々は根室が最後という方も多く、他の城から見える街並みが現代のものであるのに対し、根室だけ当時の原風景がそのまま見えるため、一番良かったという話も聞いております。百名城がきっかけとなってそこから波及したものは大きいと感じております。

【教育長】

本日いただきましたご意見を参考に文化財保護についての考え方をまとめて、方向性が見えたら、またご相談させていただきたいと考えております。